

◆岡山大学法学部だより◆

※本メールは法学部の教職員、在学生、卒業生をはじめ、講読の登録をされた方、法学部に
関連ある方等にお送りしています。

第 213 号(2023 年 10 月 13 日発行)

発行：岡山大学法学部 学部長室

=====

○新任ご挨拶

渡邊貴（法学部専任講師）

2023 年 4 月に法学部に着任いたしました渡邊 貴と申します。民法、とりわけ契約法を中心
に勉強をしております。遅ればせながら、この場をお借りいたしまして、関係各位の皆さま
にご挨拶を申し上げます。

私は東京で生まれ、東京の小中高を卒業し、東京にある私立大学および大学院を卒業しまし
た。その後、民間企業に所属したのちに、研究機関に戻ってまいりましたが、昨年度まで所
属していた初任校も東京の私立大学でした。

このような経歴を有する私が、中四国を代表する伝統のある国立大学である岡山大学法学
部に着任する機会を得ましたことには、何を隠そう、私自身が一番驚いているところでもご
ざいます。とはいえ逆にいえば、これまで岡大とは様々な点で異なる環境に身を置いてきた
私には、岡大での多様性の確保に貢献することが求められているのではないかとも思っ
ております。そのため、甚だ微力ではありますが、このような観点からも精一杯力を注いで参
りたいと考えております。

ところで、大学での教育のあり方について、ある高名な先生の次のような言葉がよく知られ
ています。「泳ぎを教えるのに、大学の教師というのは、川の対岸からここまで泳いで来い
と指示するのではなく、みずから川に飛び込んで、学生に向かって一緒に泳ごうと呼びかけ
る、ときには自分のほうこそ流されてしまったり、学生が自分を追い越して先に泳いで行く
こともある、そういうものなのだ」。残念なことに、私自身は経験が足りないことに加え、
そもそも先天的に能力が欠如していることに起因して、学生の皆さまに手本となる「泳ぎ」
を披露することができません（どうしても良いことですが、昔実際にある市民プールでバタフ
ライをして泳いでいたところ、私のバタフライが下手すぎて、監視員の方が私が溺れている
と勘違いされたく、慌てて助けていただいたことがありました。それ以来、公共の福祉
の観点から、公の場でバタフライをすることは控えております）。しかし、岡大法学部の他
の先生は、手本となる「泳ぎ」を披露することができる一流の先生方ばかりであることに思

いを馳せますと、溺れながらも「泳ぎ」の真似事しか披露できない教師がいることも、反面教師的な形ではあれ、まさに多様性の一環として、学生の皆さまの成長に貢献するものではないか、と勝手に自己正当化をしているところでもあります。このようなことで、学生の皆さまにおかれましては、溺れている私を追い越して、ますますの成長をされることを心より願っております。

とはいえ、多様性の過度な尊重が社会そのものに対して必ずしも好ましくない影響を与えることもあるように、私が自らの力不足を多様性と言い張ることに起因して、関係各位の皆さま方にはご迷惑をおかけしてしまうことも多々出て参るかとも存じます。この場をお借りして、あらかじめ深くお詫びを申し上げますとともに、そうしたことにも懲りずに、今後とも暖かくご指導・ご鞭撻を賜れますようお願いを申し上げます。また、ご迷惑をおかけして、着任のご挨拶に代えさせていただければと思います。

こちらもぜひご覧ください。最近のニュースより

「学部長の部屋」に、法学部 3 年生の澁谷香澄さんと和田涼花さんにお越しいただきました。

<http://www.okayama-u.ac.jp/user/law/faculty/deenroom/index.html#deansroom31>

金沢大学法学類の福本知行先生が法学部をお訪ねくださいました。

<https://www.okayama-u.ac.jp/user/law/faculty/visitors.html#guest20230926>

法曹プログラム説明会が開催されました。

https://www.okayama-u.ac.jp/user/law/news/news_id12466.html

-
- ・本メルマガは、不定期で配信しています。
 - ・法学部の詳細情報に関しては、HP も併せてご覧ください。
法学部 HP <http://www.okayama-u.ac.jp/user/law/index.html>
 - ・本メルマガには返信なさらないようにお願いします。
 - ・本メルマガの登録・解除は、以下の URL にてお願いします。
<http://www.okayama-u.ac.jp/user/law/local/mail/index.html>